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ANO NOVO DE NOVO!

CONGELA!

Chegamos ao final de mais um ano. Como sem-
pre, hora de contabilizar ganhos e perdas, erros e acer-
tos, mas também de programar novos caminhos a per-
correr no próximo ano. São mais de 365 dias novinhos 
a serem vencidos – agendas a serem preenchidas. Na 
hora de traçar novos planos é preciso rever o que foi 
feito, na tentativa de não repetir os mesmos erros. E o 
que foi feito? Quais os acertos a serem seguidos?

Em 2021, conseguimos avançar na vacinação da 
população brasileira, apesar do negacionismo fede-
ral institucionalizado, que ainda impõe obstáculos 
nesse sentido – como as condicionantes relaciona-
das à imunização de crianças de cinco a onze anos, 
atrapalhando a conclusão do avanço nos protocolos 
vacinais da população. O plano é seguir vivendo. 

O avanço da imunização também impulsionou 
a retomada de vários setores da sociedade, princi-
palmente a economia, um dos pontos mais frágeis 
da crise e que tanto motivou discórdia, dilemas e 
debates acirrados. O comércio reabriu lojas, cine-
mas voltaram a funcionar, assim como casas de 
shows, bares, restaurantes, recepções de eventos, 
shopping centers entre outros tipos de estabeleci-

mentos comerciais. 
A retomada das atividades econômicas tam-

bém impulsionaram a cadeia criativa e o setor de 
empregos, e ainda tem gerado o retorno da classe 
trabalhadora aos antigos postos de trabalho, que 
permaneceram vazios durante os dias mais intensos 
da pandemia do novo coronavírus. Novos empre-
gos têm sido criados nesse período, principalmente 
temporários, devido a movimentação do período 
de festas de fim de ano. Porém, vale ressaltar, sem 
forças suficientes para alterar os altos índices de de-
semprego registrados no Brasil.

Mas é preciso dizer sempre e também – na ver-
dade, lembrar constantemente - que a pandemia 
ainda não acabou. As notícias de queda da curva de 
novos casos e de óbitos não são avala para o relaxa-
mento das medidas de segurança sanitária, como o 
uso de máscara, distanciamento social, higienização 
de mãos com álcool e não aglomerar.

É preciso entender que manter essas determi-
nações é garantir um retorno mais rápido à norma-
lidade tão sonhada por todos. E que seja em 2022. 
Um ótimo ano NOVO a todos!

Quem utiliza o sistema de transporte público 
de Natal, sabe de seus inúmeros problemas; como 
frota velha, paradas sem abrigo, itinerários, insegu-
rança… E para tudo isso, tarifas com valor despro-
porcionais à qualidade do serviço prestado; preço 
de passagem mais alto do que outras capitais bra-
sileiras, inclusive do Nordeste. Também represen-
tam problema a pouca oferta de ônibus e horários 
limitados. Onde já se viu uma capital onde pratica-
mente não há transporte público para a população 
se deslocar durante a madrugada? Quem mora nas 
regiões mais afastadas e trabalha em bairros turísti-
cos da zona Sul, principalmente em Ponta Negra, 
sabe o que enfrenta para chegar em casa – como é 
o caso dos garçons, apenas para citar uma categoria.

A decisão tomada pela governadora Fátima Be-
zerra de congelar o preço das passagens pelo menos 
faz justiça a esses verdadeiros guerreiros urbanos, 
que precisam vencer todas essas adversidades para 
ir trabalhar ou estudar, em busca de um futuro me-
lhor para si e para suas famílias. Vale lembrar tam-
bém a exigência de acabar com a cobrança de passa-
gem aos estudantes universitários que circulam pelo 
campus da UFRN. 

Aos empresários que concordaram com a medi-
da da chefe do Executivo estadual, deve-se congra-
tular pela isenção acordada e torcer que realmente 
sejam cumpridas e mantidas as resoluções das reu-
nião. E que os caminhos no ano que se inicia sejam 
vencidos de forma justa e confortável.

EDITORIAL

EDITORIAL

DECISÃO 
ACERTADA

STARTOUT BRASIL - 
MISSÃO SANTIAGO 2022

PROJEÇÃO DE CRESCIMENTO 
DA ECONOMIA EM BAIXA

MADE IN RN
Jean Valério

Pela primeira vez na história do Rio Grande do Nor-
te, o Governo do Estado consegue reunir em uma mesa 
empresas de ônibus, trabalhadores do setor e o usuário 
final. E através de uma decisão, baseada em muito diálo-
go, consegue atender esse tripé que envolve o segmento.

O setor de transporte público vive uma crise de 
décadas. Ao longo dos anos é um segmento que sofre 
muito com as defasagens de preço, o não aumento de 
tarifas, mas a inflação aumentando tudo, principalmente 
o combustível, insumos, o preço do transporte em si, 
dos carros, da manutenção dos veículos. Mas a tarifa não 
acompanha; até porque o poder de compra da população 
não evolui.

E hoje, a governadora Fátima Bezerra, através de 
uma decisão importante, concedeu às empresas a isen-
ção do ICMS sobre o óleo diesel. Essa é uma medda que 
preserva empregos, preserva a manutenção das empresas 
e, acima de tudo, preserva o sistema em funcionamento.

A governadora marca um gol de placa quando exige 
o congelamento da tarifa de ônibus  em 2022, até quan-
do durar esse seu decreto que garante isenção do ICMS. 
Além disso, ela conseguiu encaixar a exigência do retor-
no do circular, um pleito dos estudantes universitários. 

O cancelamento desse projeto do circular foi motivo 
de muita revolta, e a governadora conseguiu, através dessa 
medida, resgatar esse que é um benefício tradicional con-
cedido aos estudantes. A governadora Fátima demonstrou 
sensibilidade ao atender o pleito econômico das empresas, 
mas ao mesmo tempo conseguiu encaixar uma medida de 
impacto social importante para ela, assegurando a manu-
tenção do sistema, a tarifa a um preço razoável, que o usu-
ário possa pagar e a manutenção dos empregos.

Estão abertas as inscrições para o Ciclo Santiago 2022 
do programa StartOut Brasil. O projeto de internaciona-
lização é dividido em três etapas e vai selecionar até 40 
startups brasileiras para a primeira delas, que acontece de 
forma online e gratuita. O programa é interessante, prin-
cipalmente para empresas inovadoras de base tecnológica, 
com o interesse de internacionalizar seus negócios para 
o mercado chileno. Os participantes contarão com uma 
gama de serviços que podem ajudar a alavancar os negó-
cios da empresa, como mentorias, treinamentos de pitch, 
webinars com players de mercado, consultoria de mat-
chhmaker, entre outras atividades. As inscrições podem 
ser feitas até o próximo dia 10 de janeiro.

O mercado financeiro voltou a diminuir a projeção 
para crescimento da economia em 2021 no Brasil. Os da-
dos são do boletim Focus, divulgado pelo Banco Central 
(BC) na manhã desta segunda-feira (27). Segundo os nú-
meros obtidos, a previsão caiu para 4,51%, ficando menor 
que os 4,58% da semana passada, e ainda menor que os 
valores divulgados há quatro semanas, que era de 4,78%. 
O boletim também traz previsões para o PIB no próxi-
mo ano. Segundo o documento, a expectativa é de que ele 
seja de 0,42%, o que também representa diminuição em 
comparação com o boletim da última semana, quando a 
previsão era de 0,50%.
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MDB quer Garibaldi para Federal e Walter para vice-governador 
O ex-governador e ex-senador 

do Rio Grande do Norte, Garibal-
di Alves Filho (MDB), já começou 
a pavimentar o caminho rumo às 
eleições de 2022. O nome dele tem 
sido, constantemente, o mais citado 
nas pesquisas de intenção de votos 
quando o cenário envolve a vaga no 
Senado Federal, que hoje é ocupada 
por Jean Paul (PT). Apesar dos bons 
números, ele pode acabar indo parar 
em um destino um pouco diferente: 
a Câmara dos Deputados.  

Esse é o desejo do MDB no 
caso de uma aliança com o PT, par-
tido que atualmente detém a próxi-
ma cadeira de Senador do RN a ser 
substituída. A informação foi pas-
sada ao NOVO Notícias por meio 
de uma fonte muito próxima ao ex-
-senador, que garante que a sigla co-
mandada no Estado pelo deputado 
Walter Alves tem definidos alguns 
objetivos para 2022: fazer Walter o 
vice-governador do Estado e eleger 
Garibaldi Alves como deputado fe-

deral. A possível aliança se desenha 
há alguns meses, e as negociações 
parecem arrastadas, mas têm o aval 
de importantes figuras no jogo po-
lítico e devem mesmo terminar com 
uma parceria para 2022. 

Apesar da indecisão, Garibaldi 
já começou a fazer um trabalho de 
olho no pleito de outubro próximo. 
Mesmo que o martelo ainda não 
tenha sido batido, Gari já olha para 
o futuro tentando observar a possi-
bilidade dessa aliança sair do papel, 

e por isso, o caminho para Brasília 
deve levá-lo a um destino diferente 
do Senado Federal, casa que ele pre-
sidiu entre os anos de 2007 e 2009. 
O apoio do MDB ao projeto de re-
eleição da governadora Fátima Be-
zerra deve render ao bacuraus a vol-
ta ao poder executivo estadual, com 
Walter Alves completando a chapa 
majoritária ao lado de Fátima. O es-
paço deixado por ele na Câmara vai 
ficar à disposição de Garibaldi, que 
mesmo com o nome muito bem 

cotado para o cargo que já ocupou, 
concorrerá à Câmara, abrindo es-
paço para outros partidos se apro-
ximarem do bloco governista bus-
cando o apoio ao Senado.  

O ex-governador tem cami-
nhado e visitado aliados no interior 
do Rio Grande do Norte, inician-
do pela cidade da Grande Natal, 
Parnamirim, e contando inclusi-
ve com agenda para os próximos 
dias. Já nesta terça-feira (28), está 
prevista uma visita de Garibaldi à 
cidade de São Paulo do Potengi, 
onde, historicamente, ele sempre 
recebeu boas votações.  

Oficialmente, a visita deve ser 
para prestigiar o lançamento de 
um livro de Dom Jaime Vieira, ar-
cebispo da Arquidiocese de Natal, 
sobre a vida de Monsenhor Expe-
dito (1916-2000), ex-pároco local 
que foi um dos grandes amigos de 
Garibaldi. Contudo, durante a visi-
ta, alguns encontros com lideranças 
locais, como o prefeito Pacelli Sou-

to (MDB), devem acontecer.
Esse compromisso deve fechar 

a agenda de Garibaldi em 2021. Mas 
o experiente bacurau não para por 
aí, e já tem voos programados para 
janeiro. O ex-governador deixará o 
ninho e vai em busca dos seus alia-
dos no interior do Estado, na tenta-
tiva de garantir que a caminhada em 
2022 será vitoriosa. Afonso Bezerra 
e Parelhas já estão no cronograma 
de viagens de Garibaldi Filho, se-
gundo conta uma fonte próxima 
ao ex-senador contou ao NOVO 
Notícias. Ele ressalta também que 
ainda não há definição quanto ao 
cargo que Garibaldi disputará, mas 
garante que a caminhada já come-
çou e ele está disposto a reaver um 
lugar na capital federal.

ELEIÇÕES 2022

Na manhã desta segunda-feira 
(27) a governadora do Rio Gran-
de do Norte, Fátima Bezerra (PT), 
anunciou a renovação da medida 
que zera a cobrança do Imposto 
sobre Circulação de Mercadorias e 
Serviços (ICMS) sobre o diesel para 
transportes públicos urbanos de 
Natal, que atende cerca de 220 mil 
pessoas diariamente. A medida foi 
renovada por um ano e representa 
um impacto de R$ 1 milhão por 
mês nos cofres do estado.

Durante o anúncio, a gover-
nadora argumentou que a decisão 
foi tomada levando em considera-
ção as questões social e econômi-
ca enfrentadas atualmente pelas 
empresas de transporte público 
da capital, pelos trabalhadores e 
pelos usuários.

Para chegar a tal decisão, a go-
vernadora se reuniu com represen-
tantes dessas empresas e colocou 
algumas condicionantes como con-
trapartida para as prestadoras do 
serviço público. A primeira delas 
prevê que o valor das tarifas de ôni-
bus seja congelado durante o ano 

de 2022. A segunda condição colo-
cada foi a volta imediata da gratui-
dade da linha 588, mais conhecida 
como Circular da UFRN. Os plei-
tos foram prontamente atendidos. 

O circular da UFRN, opera 
dentro do campus da Universi-

dade Federal do Rio Grande do 
Norte, e tem como maior parte 
dos usuários, estudantes e funcio-
nários da própria UFRN e sempre 
funcionou de forma gratuita para 
seus usuários.

Por causa da suspensão das au-

las presenciais em decorrência da 
pandemia do novo coronavírus, a 
linha 588 foi retirada de circulação, 
mas quando as atividades presen-
ciais para servidores e bolsistas da 
instituição voltaram, os usuários so-
licitaram a volta do circular, o que 

ocorreu de forma bastante contro-
versas por causa das modificações 
impostas para a volta da linha, que 
passou a se chamar “Alimentador 
UFRN” e começou a cobrar tarifa, 
coisa que jamais havia acontecido. 

No meio das discussões sobre 
a manutenção ou não da tarifa, a 
STTU se manifestou, informando 
que os usuários que chegassem ao 
alimentador advindos de outras 
linhas do transporte público de 
Natal, poderiam fazer a integra-
ção sem custos de uma nova ta-
rifa. Contudo, a novidade não foi 
bem-aceita e autoridades públicas 
foram à justiça pela gratuidade do 
serviço, que acabou sendo inter-
rompido novamente, após decisão 
judicial em favor dos usuários, ga-
rantindo o serviço gratuito.

O fato é que a atuação da Go-
vernadora Fátima Bezerra conse-
guiu atender a todos os lados da 
história, dando, mesmo que de for-
ma temporária, um consenso nessa 
guerra que acaba prejudicando to-
dos - usuários, trabalhadores e em-
presários do setor de transportes.

Com isenção de R$ 1 milhão por mês, 
governadora garante congelamento de 
tarifas dos ônibus e volta do circular UFRN
PARA CHEGAR À ESSA DECISÃO, FÁTIMA BEZERRA SE REUNIU COM REPRESENTANTES DO SETOR E PROPÔS 
ALGUMAS CONDICIONANTES COMO CONTRAPARTIDA PARA AS PRESTADORAS DO SERVIÇO PÚBLICO

Foto Pedro Carvalho/Assecom RN

Foto: Frankie Marcone/Novo Notícias

Durante anúncio das medidas, Fátima Bezerra ressaltou questões sociais e econômicas

Garibaldi tem visitado aliados no interior do estado

JAQUEILTON
GOMES

REPÓRTER
@Jaqueiltongs
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Uma das ações do Gover-
no Federal mais aguardadas pelo 
povo do Rio Grande do Norte é 
a execução do processo de relici-
tação do Aeroporto Internacio-
nal Governador Aluízio Alves, 
em São Gonçalo do Amarante, 
na região da Grande Natal. Esse 
processo está carregado de ex-
pectativa, desde que a Inframérica 
anunciou que entregaria a admi-
nistração do terminal, em março 
de 2020. A previsão é de que a 
nova licitação ocorra no primeiro 
semestre de 2022.  

Um marco na administração 
aeroportuária do país, o Aeropor-
to Internacional de Natal, como 
é conhecido, foi o primeiro a ser 
concedido à iniciativa privada no 
Brasil, quando foi licitado ainda 
em 2011. Com a decisão da em-
presa administradora de devolver a 
gestão do terminal, a União deve 
fazer uma nova licitação para esco-
lha da empresa que assumirá a ad-
ministração do aeroporto, que por 
enquanto ainda segue sob a gestão 
da Inframérica, até que a nova em-
presa seja contratada.

Apesar da expectativa, pou-
ca movimentação se viu de fato 

no sentido de resolver a questão 
e definir a nova administradora 
do equipamento. A última movi-
mentação nesse processo aconte-
ceu em junho, quando a Agência 
Nacional de Aviação Civil (Anac) 
aprovou as minutas do contrato 
e do edital de licitação, que ainda 
não tem data marcada, mas tem 
previsão para ocorrer até o mês 
de junho de 2022, de acordo com 
o cronograma oficial feito pela 
Anac, como informa o secretário 
de Infraestrutura do Rio Grande 
do Norte, Gustavo Coelho, que 
faz parte de uma comissão do 
Estado do RN que acompanha 
de perto os trâmites do processo 

de relicitação. 
“O cronograma estabelece 

que será no primeiro semestre 
de 2022 a licitação; ou seja, até 
junho. Essa é a pretensão do mi-
nistério. Eles têm os ajustes todos 
para fazer e uma série de coisas, 
para só então marcar uma data”, 
diz Gustavo Coelho, secretário 
estadual de Infraestrutura. 

Após o primeiro passo para 
que o Aeroporto de São Gonça-
lo tenha uma nova administração, 
que é a licitação, um novo corono-
grama estabelece novas datas, es-
sas determinando um prazo para 
que a nova empresa assuma as 
operações de fato. 

Atrasada, nova licitação do 
Aeroporto de São Gonçalo 
deve acontecer até junho
PREVISÃO INICIAL DO MINISTÉRIO DA INFRAESTRUTURA ERA DE QUE 
O TERMINAL TIVESSE UMA NOVA ADMINISTRADORA EM DEZEMBRO 
DE 2021; CONTUDO, O CRONOGRAMA ENCONTROU BARREIRAS E O 
ATRASO PODE CHEGAR A UM ANO

Foto Demis Roussos/Novo Notícias

Anac aprovou contrato em junho, mas  processo não avançou 

FONTE:  Emprotur / Governo do RN

Previsões se repetem

Processo encontrou barreiras no TCU

Acontece que a promessa é a 
mesma que vem sendo entoada 
nos últimos anos, desde que a In-
framérica anunciou que deixaria 
a administração do equipamento. 
Em agosto de 2020, a governadora 
do Rio Grande do Norte, Fátima 
Bezerra, se reuniu com o ministro 
da Infraestrutura, Tarcísio Freitas, 
para falar sobre o processo de reli-
citação do Aeroporto de São Gon-
çalo do Amarante. Na oportunida-
de, o ministro havia garantido para 
a chefe do Executivo estadual que 

até dezembro de 2021 a nova ad-
ministradora já seria conhecida, 
contudo, chegamos ao prazo dado 
naquela ocasião, e até aqui nada 
existe, exceto previsões. 

Alguns meses depois, já em 
janeiro de 2021, o ministro Tar-
císio Freitas esteve no RN para 
cumprimento de agenda oficial, 
onde inaugurou algumas obras na 
região da Grande Natal, e apro-
veitou o momento para reafirmar 
o cronograma oficial do processo, 
disponibilizado pela Anac. “Até o 

final do ano esse aeroporto vai ser 
leiloado. Vamos ter a transferência 
de concessionários. Essa transfe-
rência está acontecendo da maneira 
que prometemos, sem interrupção 
de continuidade”, disse o ministro 
Tarcísio Freitas em janeiro de 2021. 

Apesar das previsões, o pro-
cesso parece estar emperrado. No 
entanto, a prestação do serviço 
continua. A Inframérica só dei-
xa a administração do Aeroporto 
quando o contrato com a nova 
cessionária estiver assinado. 

Após aprovada a minuta do 
edital, a Anac encaminhou o docu-
mento para análise do Tribunal de 
Contas da União (TCU) que, por 
sua vez, se mostrou insatisfeito 
com alguns termos do documen-
to, e determinou que a licitação 
ocorresse apenas após o acerto 
de todas as pendências financei-

ras entre a União e a Inframérica, 
atual mantenedora do Aeroporto 
de São Gonçalo. Posteriormente a 
decisão foi revista, e o TCU aten-
deu pedido de reconsideração do 
Ministério da Infraestrutura, libe-
rando assim o edital, com algumas 
condicionantes; entre elas, o esta-
belecimento de um cronograma 

de acerto de contas entre o Gover-
no Federal e a Inframérica, que de-
verá ser feito logo após terminado 
o processo licitatório.

JAQUEILTON
GOMES

REPÓRTER
@Jaqueiltongs
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PARA REFLETIR...

NA CONTA DA POPULAÇÃO

BOICOTE À VIDA

SAÚDE NA UTI

VESTIBULAR

DEUS, PÁTRIA, FAMÍLIA...

THAISA GALVÃO

O ano termina um pouco diferente do que começou. O 
Natal já foi mais festivo do que o de 2020 e as famílias 
já puderam formar mesa sem uso de máscara e sem so-
frer efeitos desastrosos como no ano passado, quando 
o pós-natal, para muitos, foi no hospital. Quase todos 
com duas doses de vacina e muitos já com a dose de 
reforço. Fora os medos que surgiram com a tal gripe 
H3N2, a vida vai voltando à normalidade.
Normalidade para quem? Para os adultos que não tem 
filhos pequenos, novas vítimas do negacionismo que 
ainda impera no país, com o presidente Jair Bolsonaro 
negando para crianças, a vacina que tentou negar para 
seus pais e avós. Porque não me venham com a histó-
ria que o presidente foi a favor da vacina e comprou a 
vacina. Isso é discurso de quem segue o chavão de Bol-
sonaro para se inserir como ‘gente importante’ num 
cenário onde nunca tinha conseguido entrar antes.

Bolsonaro foi obrigado a comprar vacinas depois que 
o governador de São Paulo, João Dória, surgiu como 
vacinador de primeira hora, bancando a produção 
do Butantan e anunciando vacinação no Estado. O 
governo federal passou a ser vacinador para não dar 
espaço a Dória, e não para salvar vidas. E faturar que 
pagou pelas vacinas, pode ser mais uma fala descons-
truída do presidente e seus seguidores que precisam 
dele para existir no cenário de filme de terror que o 
Brasil vive. O governo federal pagou, sim, as vacinas, 
com o dinheiro do contribuinte que paga imposto 
caro. Então, caro leitor, não esqueça que você pagou 
pela sua vacina. Até disso o presidente tenta se apro-
priar. Cabe a quem raciocina com inteligência, e não 
com interesses, entender.

Aqui pelo Rio Grande do Norte teve até repre-
sentante oficial do bolsonarismo anunciando 
em mesa de reunião política, lá no início do 
processo de vacinação, que iria ‘boicotar’ a 
‘vacina do Dória’. Sabe aquelas declarações 
que a gente não tem como provar porque não 
estão gravadas, mas que você tem certeza que 
foram ditas? E pasmem. Anunciar boicote à 
vacina e ser candidato a cargo eletivo. Mode-
lo de político que o Brasil não precisa mais. 
Mas estes não aprenderam nada com o resul-
tado das eleições passadas, onde uns foram 
embora de vez, outros se penduraram em um 
mandato no rabo da gata, como diz a lingua-
gem das vaquejadas, sobre os que ficaram lá 
atrás nas disputas.

Voltando à negação das vacinas, tema mais 
indigesto impossível para se começar um ano 
que poderia ser mais leve – mas nada é leve 
no governo Bolsonaro – o personagem da vez 
é o quarto ministro da Saúde do governo, o 
paraibano Marcelo Queiroga. Ministro que 
começou até bem, falando linguagem cientí-
fica, que foi se desmilinguindo à medida que 
ele foi adotando a máxima do seu antecessor 
Pazuello : “Ele manda, a gente obedece”, se 
referindo ao poder de mando do presidente 
sobre a saúde, apesar de não entender nada 
sobre Saúde, como não entende de Economia, 
de políticas públicas, de Educação, de Ciência, 
de Pesquisa, de meio ambiente, de gestão, de 
Brasil, de humanidade, de gente...

E a teoria de que vacina faz mal para crianças, mata, 
deixa inválido, infértil e outras milacrias criadas pela 
milícia negacionista, faz lembrar que a boiada que faz 
coro sobre riscos da vacina, nunca questionou o pediatra 
do filho sobre a série de vacinas que mandou aplicar no 
recém-nascido. Quem procurou saber o significado de 
BCG? Quem questionou os riscos que o filho correria se 
tomasse vacina contra difteria, tétano, coqueluche, po-
liomielite? E haemophilus tipo C? Ah, e precisava saber? 
Vacinou mesmo não sabendo do que se tratava. Orgulho 
era encher o cartão de vacina do bebê, que só chorava 
com tanta furada todo mês durante os primeiros anos 
de vida. Agora orgulho é não ter formação nenhuma, em 
muitos casos, mas saber tudo sobre medicina, e princi-
palmente sobre vacina.

Passamos o natal fazendo fazendo as contas, certos de que es-
tamos na reta final de uma pandemia onde mais de 600 mil 
perderam a vida, e tendo certeza que o número poderia ter 
sido bem menos. E refletindo a trilogia que foi incutida na ca-
beça da população desde 2019: Deus, Pátria e Família. ‘Deus 
acima de todos’, quando na realidade Ele sempre esteve NO 
MEIO de todos. Pátria esfacelada e destruída com a população 
sem dinheiro para comprar comida, gás de cozinha, combus-
tível para o carro que voltou para a garagem. E família! O pre-
sidente constituiu 3, onde os filhos da primeira figuram entre 
investigados por rachadinhas e compras esquisitas de imóveis 
com dinheiro vivo, o filho da segunda não se relaciona com os 
irmãos nem com a madrasta, e a filha da terceira família, por 
ser mulher, foi apontada pelo próprio pai presidente, como 
fruto de uma fraquejada de sua sexualidade. Fica a dica para 
refletir sobre a pauta de costumes e de valores que imprimiram 
o modelo de Brasil.

 thaisagalvao.com.br

Em virtude das comemora-
ções de Réveillon e do feriado de 
1º de janeiro, o comércio e parte 
dos serviços de atendimento ao 
público de Natal vão funcionar 
de forma diferenciada. Grande 
parte do comércio de rua terá o 
horário alterado no dia 31 deste 
mês, enquanto cinemas e praças 
de alimentação e de lazer dos 
shoppings devem funcionar de 
forma facultativa no dia 1º de ja-
neiro de 2022.

O comércio de rua do Ale-
crim, maior centro comercial po-
pular de Natal, estará aberto das 
8h às 17h do dia 31, mas perma-
necerá fechado no dia 1º de janei-
ro. Assim como o comércio do 
Cidade Alta.

Já os shoppings instalados na 
capital potiguar estarão abertos a 
partir das 10h e funcionarão até 
às 18h do dia 31 de dezembro, 
com exceção do Shopping 10, 

Comércio de Natal funcionará em horário 
diferenciado nos dias 31/12 e 1º de janeiro
CONFIRA O FUNCIONAMENTO DO COMÉRCIO DE RUA, SHOPPINGS CENTERS, BANCOS, BARES E RESTAURANTES DA CAPITAL

Foto Carlos Azevedo/Novo Notícias

Comércio de rua do Alecrim funciona de 8h às 17h no dia 31

no Alecrim – que abrirá às 8h e 
fechará às 17h. Os restaurantes 
desses estabelecimentos abrem de 
acordo com o horário de abertura 
dos mesmos.

No dia 1º de janeiro, o comér-
cio de rua instalado no bairro do 
Alecrim e na Cidade Alta perma-
necerá fechado. Nos shoppings 
centers apenas a praça de alimen-

tação e os cinemas estarão abertos 
para receber o público. É o caso 
do Praia Shopping, Cidade Jardim, 
Partage Norte Shopping e Midway 
Mall. Os demais shoppings estarão 
completamente fechados.

No caso dos restaurantes ins-
talados nesses shoppings, o horá-
rio de funcionamento será a par-
tir das 11h; e quanto aos cinemas, 

será de acordo com a programa-
ção de cada estabelecimento.

Com relação aos bares e res-
taurantes, a Associação Brasileira 
de Bares e Restaurantes no Rio 
Grande do Norte (Abrasel), diz 
que não existe uma recomenda-
ção de horário de funcionamento 
para o Ano Novo, ficando a crité-
rio do estabelecimento abrir para 
funcionamento.

Quem precisar realizar opera-
ções nas agências bancárias pesso-
almente terá que ficar atento aos 
dias de atendimento. De acordo 
com a Federação Brasileira de 
Bancos (Febraban), no dia 31 de 
dezembro, as instituições financei-
ras não abrem para atendimento, 
assim como no dia 1º de janeiro.

A instituição orienta a popu-
lação a procurar alternativas para 
o atendimento. Os usuários pode-
rão utilizar os meios eletrônicos 
de transações bancárias - como 
mobile e internet banking, caixas 
eletrônicos, banco por telefone e 
correspondentes para fazer tran-
sações financeiras.

CONFIRA O HORÁRIO 
COMPLETO:

COMÉRCIO DE RUA (31-12) 
Cidade Alta – 8h às 17h 
Alecrim – das 8h às 17h 

SHOPPINGS CENTERS (31-12) 
Praia Shopping –Praça de Alimentação, 
das 11h às 19h; lojas e quiosques, das 9h 
às 18h 
Cidade Jardim – 9h às 18h 
Partage N. Shopping – 10h às 18h
Natal Shopping – 10h às 18h 
Via Direta – Lojas, boxes e quiosques, 
das 9h às 21h; Praça de alimentação, das 
9h às 21h 
Midway Mall – 10h às 18h 
Shopping 10 – 8h às 17h 

COMÉRCIO DE RUA (1º/01/2022) 
Cidade Alta – Fechado
Alecrim – Fechado 
 
SHOPPINGS CENTERS (1º/01/2022) 
Praia Shopping – Praça de Alimentação, 
das 11h às 21h (facultativo); lojas e 
quiosques, fechados; Cinemas, conforme 
programação no moviecom.com.br
Cidade Jardim – Fechado (a abertura 
será facultativa para lojas/quiosques de 
alimentação).
Partage Norte Shopping – 11h às 22h, 
lazer e alimentação facultativo. Lojas e 
quiosques fechados 
Natal Shopping – Fechado 
Via Direta – Lojas, boxes e quiosques, 
das 14h às 20h (abertura facultativa); 
Praça de alimentação, 12h às 20h 
Midway Mall – Lojas Fechadas. Funciona 
apenas o Cinemark 
Shopping 10 – Fechado 
 
Bancos: 
31/12 – Fechados 
01/01/2022 - Fechados

THAISA GALVÃO  thaisagalvao.com.br
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DANIELA FREIRE

PAPO COM 
ROBÉRIO PAULINO

Vereador, a revisão do Plano Diretor de 
Natal foi aprovada na última quinta-feira na 
Câmara Municipal de Natal com 263 emendas. 
O senhor foi um dos críticos ao texto foi apro-
vado. Como o senhor define o novo PDN? 

Robério - Nós avaliamos na oposição que 
apesar de o Plano Diretor ter sido aprovado 
na Câmara, inclusive com várias emendas 
nossas, mais de 40% das emendas foram da 
oposição, na verdade, o que houve foi uma re-
dução de danos, foi nossa estratégia. Porque, 
de fato, esse plano diretor como foi aprovado é 
um retrocesso em nossa opinião, pois permite 
a verticalização indiscriminada em toda a ci-
dade, permite a redução das zonas de proteção 
ambiental e até a construção de prédios mais 
altos em algumas áreas das nossas praias. 

Em três dias, a revisão do Plano Diretor 
da capital foi discutida e votada. Houve deba-
tes e audiências públicas anteriores. O senhor 
acredita que foi suficiente? Se não, o que fal-
tou ser analisado sobre o assunto antes de ser 
votado e aprovado?

Robério - Nós achamos que o tempo de 
debate foi insuficiente. Porque não se debate 
um plano que vai durar 10 anos em 2 meses 
e meio. A Prefeitura alega que houve debate 
anterior com a sociedade, mas foi um deba-
te muito superficial. Estávamos no meio de 
uma pandemia, o que prejudicou muito a 
participação das pessoas. E o debate na Câ-
mara foi muito açodado, foi, de certa forma, 
um atropelo. Porque um plano tão impor-
tante, com tantos itens (dobrou o número de 
itens), sendo discutido em três dias foi atro-
pelo, sim, foi um açodamento completo, que 
não permitiu a participação plena de diver-
sos setores da sociedade. 

No primeiro dia de votação do novo PDN, 
o senhor enviou texto em grupos de whatsapp 
falando sobre “o rolo compressor” da Prefei-
tura e pedindo a presença da população e de 
entidades sindicais na Câmara. O fato gerou 
revolta na bancada de apoio ao prefeito Álva-
ro Dias e ameaças de pedido de cassação de 
mandato. Na sua opinião, qual foi o papel do 
prefeito na aprovação deste novo PDN?

O plano foi mantido como veio da Prefei-
tura e está muito enviesado pelo interesse em-
presarial e comercial da construção civil. Re-
almente, enfrentei todo tipo de insultos porque 
convoquei a população para estar na CMN. 
Mobilizei, sim, pesadamente, estudantes, sin-
dicalistas, por considerar que esse plano é um 
retrocesso para cidade que atende o interesse 
do grande empresariado da construção civil 
e o capital imobiliário. Mas não fiz nenhuma 
acusação de relação financeira específica de 
qualquer mandato dos vereadores com o capi-
tal imobiliário. Coloquei apenas que o interes-
se desses setores está muito atendido no novo 
PDN. Isto é uma avaliação política.

EXPECTATIVA

PASSAPORTE

VIAGEM

CUIDADO

COM A CANETA

Ainda não foi na semana do Natal que chegaram as ‘novidades’ 
político-eleitorais no MDB do RN. Aguardadas pelo ex-senador 
Garibaldi Alves para o fim deste mês, elas continuam na expecta-
tiva da cúpula da legenda... Enquanto isso, o líder nas pesquisas 
para o Senado mantém a agenda cheia nos últimos dias de 2021.

O detalhe da resolução aprovada pelo Conselho de Ensino, 
Pesquisa e Extensão (CONSEPE) da UFRN é que ela não in-
cluiu pacientes (mais um acompanhante) que precisem fre-
quentar ou ficar internados em hospitais da universidade no 
RN. Quem também ficará desobrigado de apresentar o do-
cumento serão médicos e servidores contratados pela Ebserh 
(Empresa Brasileira de Serviços Hospitalares), por ser vincu-
lada ao Ministério da Educação.

De férias, o reitor da Universidade Federal do RN, Daniel Diniz, 
está em viagem aos Estados Unidos, onde permanecerá até o iní-
cio de 2022. Passou o Natal e passará o ano novo na casa do seu 
filho que reside lá já faz um bom tempo. 

O relatório do LAIS que mostrou que o Carnatal não piorou a 
Covid-19 no RN não trouxe só notícias boas, pois demonstrou, 
através dos dados do RN + Vacina, que é baixa a vacinação con-
tra a influenza no RN. O documento indica uma baixa procura 
da população pelo imunizante em pleno surto de gripe.

Falando nisso, foi o reitor em exercício da UFRN, professor 
Hênio Miranda, que presidiu a reunião que definiu, na últi-
ma semana, tornar obrigatória a apresentação de passaporte de 
vacinação contra a covid-19 para alunos, professores, funcio-
nários, terceirizados e para quem tiver que ingressar nos seus 
limites em qualquer unidade da universidade no Estado.

Vereador Robério Paulino

GIRO PELO 
TWITER 
> ...do epidemiologis-
ta Pedro Curi Hallal: “A 
enquetezinha do Marce-
lo Queiroga (ministro da 
Saúde) é mais falsa que 
nota de 3 reais e mais 
inútil do que enxugador 
de gelo. Atitude covarde 
para não desagradar o 
chefe. ‘Um manda, o ou-
tro obedece’”;

> ...da jornalista Andrea 
Sadi: “Em meio a amea-
ças à Anvisa+ vacinação 
de crianças + votação do 
Orçamento, que define 
prioridades do governo, 
Bolsonaro tirou dias de 
descanso. Achou estraté-
gico, para ironizar jantar 
Lula-Alckmin, divulgar 
um vídeo em uma lancha, 
passeando numa 2a feira 
dançando funk machista. 
Estratégia, para aliados e 
líderes da bancada evan-
gélica, foi tiro no pé. Pre-
sidente da frente evangé-
lica em 2022, aliado de 
primeira hora de Bolso-
naro, disse ao meu blog 
no ‘ostentação e desgaste. 
Desnecessário’”;

> ...do ex-governador de 
SP Geraldo Alckmin, co-
tado para vice de Lula: 
“Vocês ficam insistindo 
nessa história de vice. 
Vice pra lá. Vice pra cá. 
Sabe aonde que eu sou 
vice há muito tempo? Lá 
em casa!”.

https://twitter.com/PedroHallal
https://twitter.com/geraldoalckmin
https://twitter.com/geraldoalckmin
https://twitter.com/geraldoalckmin


www.novonoticias.com.br9 CULTURA Segunda-feira, 27 de dezembro de 2021

@diegonegrellos
DIEGO NEGRELLOS
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A turma boa do Preto no Branco, Mesa Doze e 
Daquele Jeito reunidos no último samba do ano 
na Casa do Goiamum

A dentista Natália Pinheiro comemorou 29 aninhos 
no último domingo ao lado dos amigos com muita 
alegria e animação

DESEMBARQUE

NA PALMA DA MÃO!

FALANDO EM SANTÉ

SOLIDARIEDADE

Natal está falando vários sotaques desde ontem (26), com a chega-
da de milhares de turistas que escolheram o Rio Grande do Norte 
para receber 2022, a agitação é a pedida dessa galera e os destinos 
mais procurados são o Réveillon Santé que vai reunir Ivete Sangalo, 
Claudia Leitte, Alinne Rosa, Luisa Sonza e É o Tchan em cinco dias 
de festa na Via Costeira de Natal, e ainda o Réveillon do Gostoso no 
litoral norte e o Lets Pipa na Praia da Pipa. Para se ter uma ideia da 
movimentação, a ocupação hoteleira em Natal ultrapassou os 72%, 
em Pipa está em 75% e em São Miguel do Gostoso já chega a 90%.

Um verdadeiro sucesso a segunda edição do “O Pagode Taí Vai 
Quem Quer” que reuniu Preto no Branco, Mesa Doze e Daquele 
Jeito no último domingo (26) na Casa do Goiamum em Natal. O 
projeto que começou no Buraco da Catita, trouxe dessa vez uma 
verdadeira roda de samba para o bar badalado no Tirol, com os 
músicos das três bandas dividindo o mesmo palco e tocando juntos 
por mais de 4 horas. Com ingressos esgotados, o grupo cantou os 
maiores sucessos do samba e pagode, acompanhados em coro pela 
plateia que ficou animadissima do começo ao fim. Com gritos de 
“Eu Não Vou Embora”, o samba encerrou por volta das 21 horas. O 
próximo encontro já está marcado para o verão em Pirangi, no dia 
21 de janeiro, na Bodega do mané.

O Réveillon encabeçado pelo Grupo San Sebastian e a Destaque 
Promoções promete surpreender o público que vai lotar a Arena do 
Imirá em dois palcos diferentes. A festa terá apresentações surpresas, 
aberturas especiais, com som, cenografia, balé e shows de ilumina-
ção com sincronizados com algumas músicas. Uma pegada bem no 
estilo Micareta Salvador. E uma novidade, nessa reta final, a festa 
ganhou um ponto físico de venda de ingressos no Natal Shopping.

A Bahia não tem muito para comemorar neste fim de ano, devido as 
fortes chuvas que atingem o estado. Mais de 430 mil moradores foram 
afetadas pela tempestade, duas pessoas estão desaparecidas e 18 mor-
reram. O Salvador Folia, sob o comandando da Ciel, IESSI e Grupo 
San Sebastian, doou 10 toneladas de alimentos para ajudar as vítimas.

De acordo com a Associa-
ção Brasileira dos Promotores 
de Eventos (Abrape), a crise 
sanitária causada pela pande-
mia do coronavírus fez com 
que 97% do setor de eventos 
paralisasse as atividades, cau-
sando um impacto financeiro 
de R$ 91 bilhões e eliminan-
do cerca de 400 mil empregos, 
tornando esse um dos setores 
mais afetados.

No Rio Grande do Norte, 
essa paralisação nas atividades 
do setor fez com que deixassem 
de ser movimentados pelo me-
nos R$ 101 milhões com gran-
des festas e eventos. Só na área 
de eventos corporativos, a per-
da superou os R$ 317 milhões, 
no ano de 2020.

Contudo, o setor foi auto-
rizado a retomar as atividades 
com 100% da capacidade de 
público, mas respeitando as 
regras de biossegurança, des-
de o dia 17 de setembro deste 
ano, mediante decreto publi-
cado pelo Governo do Esta-
do. Com isso, eventos como 
casamentos, formaturas, con-
gressos, eventos corporativos, 
entre outros, voltaram a acon-
tecer no estado.

Produtora de eventos no 
ramo de casamentos, Marta 
Keuly diz que a retomada tem 
sido devagar e calma, mas que 
o setor está muito otimista e 
acredita que o ano de 2022 será 
de crescimento.

“Todos os fornecedores do 

setor foram afetados financei-
ramente, mas estamos reali-
zando os eventos sem proble-
mas. O setor voltou com força 
e acredito que 2022 será de 
crescimento”, comemora.

Apesar de voltar forte, o se-
tor tem caminhado lentamente. 
Keuly conta que em anos ante-
riores, entre os meses de agosto 
e dezembro, ele promovia cer-
ca de 150 eventos. No mesmo 
período deste ano foram apenas 
50 eventos, entre casamentos, 
formaturas e pré-eventos.

“As pessoas estão ansiosas 
por comemorar, tenho certeza 
de que ano que vem será de 
muitas festas e com isso o re-
torno financeiro vem”, afirma 
esperançosa.

Apesar da retomada 
lenta, setor de eventos 
está otimista para 2022

FECOMÉRCIO LANÇA CARTILHA

NO RIO GRANDE DO NORTE, PARALISAÇÃO NAS ATIVIDADES 
DO SETOR IMPOSTA PELA PANDEMIA FEZ COM QUE DEIXASSEM 
DE SER MOVIMENTADOS PELO MENOS R$ 101 MILHÕES COM 
REALIZAÇÃO DE GRANDES FESTAS E EVENTOS CORPORATIVOS

Foto Davysson Melo/Novo Notícias

Só na área de eventos corporativos, perda superou os R$ 317 milhões, em 2020

Pensando em apoiar e aju-
dar a cadeia produtiva dos 
eventos, a Federação do Co-
mércio de Bens, Serviços e 
Turismo do RN (Fecomércio 
RN) lançou uma série de carti-
lhas direcionadas ao setor. 

Os Guias são divididos 
entre os setores de Alimentos 
e Bebidas, Corporativos, Es-
portivos, Feiras e Eventos So-
ciais. Produzidos em conjunto 
com o Governo do Estado, 
através da Secretaria de Esta-
do de Saúde Pública (Sesap), 
os documentos apresentam de 
forma acessível e simplifica-
da, as principais normativas 
e recomendações de conduta, 

além de fornecer material grá-
fico de apoio para que empre-
sários e profissionais estejam 
em conformidade às regras. 
Todo material está disponível 
no site da federação.

“Esse material fornece aos 
empresários e profissionais 
da área a adoção das melho-
res práticas para a segurança 
e proteção dos colaboradores, 
contratantes e participantes de 
eventos. Assim, contribuímos 
para a manutenção da ativida-
de deste setor de grande im-
portância para o Rio Grande 
do Norte”, detalhou o presi-
dente do Sistema Fecomércio 
RN, Marcelo Queiroz.

NARYELLE 
KEYSE
REPÓRTER
@naryellekeyse

Foto: Cedida

@diegonegrellos
DIEGO NEGRELLOS
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COSTA NETO
advogado do CCGD Advocacia, e 
professor universitário 
costaneto@ccgd.adv.br

2022: AS PERSPECTIVAS 
DO MERCADO JURÍDICO

A sociedade avança de maneira avassala-
dora com o desenvolvimento das novas tec-
nologias, as quais mudam as formas como nos 
relacionamos, bem como as exigências para 
estar no mercado e para desenvolver os nossos 
negócios. Sendo assim, é preciso compreender 
que o progresso tecnológico e social traz con-
sigo necessidades constantes de se reinventar, 
inclusive em mercados tradicionais, a exemplo 
do mercado jurídico.

Nesse sentido, o modelo tradicional de ad-
vocacia abre espaço para um novo leque de 
oportunidades que alia gestão, empreendedo-
rismo, visão comercial e preocupação com o 
sucesso do cliente ou parceiro. Desse modo, é 
preciso compreender que estamos vivendo um 
novo momento em que dificuldades surgirão, 
mas que também há soluções no mercado para 
solucionar tais dificuldades.

A cada período de fim e início de ano é pre-
ciso fazer uma retrospectiva do ano anterior 
juntamente à análise de perspectivas para ano 
vindouro. O Novo Ano que se aproxima está 
repleto de desafios, especialmente quando se 
vislumbra de maneira esperançosa o fim da 
pandemia do coronavírus, que assolou o plane-
ta nos últimos dois anos, e, consequentemen-
te, uma retomada econômica que deve ocorrer 
com segurança sanitária, financeira e, em par-
ticular, jurídica.

O mercado jurídico precisa estar pronto em 
2022 para garantir as pessoas físicas e jurídicas 
a confiança necessária para que possamos pro-
gredir enquanto sociedade, razão pela qual é 
preciso que o advogado e a advogada estejam 
próximos de seus clientes, viabilizando, pois, 
a orientação adequada. A advocacia precisa 
acompanhar de perto as alterações legislativas 
e de mercado, visto que as mudanças são signi-
ficativas e a avalanche de informações do coti-
diano não pode ofuscar o necessário crivo a ser 
realizado dos conhecimentos verdadeiramente 
relevantes.

Para isso, siga acompanhando essa Coluna, 
na qual continuaremos entregando conteúdo 
de qualidade para os nossos leitores, seja com 
as novidades do mercado, as modificações le-
gais, e também as perspectivas do mercado ju-
rídico. Não há pelo que temer, pois as perspec-
tivas do mercado jurídico para o ano de 2022 
são desafiadoras, mas são ainda mais estimu-
lantes e com foco sempre em garantir um bom 
assessoramento aos cidadãos, às empresas, e às 
gestões públicas.

O que você espera para o ano de 2022? Es-
tejamos preparados para fazer mais e melhor!

Reprodução

Uma noite para celebrar conquis-
tas e resultados. Foi assim o Prêmio 
Líderes Empresariais 2021, evento 
realizado pelo LIDE RN – Grupo 
de Lideranças Empresariais, na sede 
da concessionária Mercedes-Benz 
STA Motors, na Avenida Engenheiro 
Roberto Freire, na última quarta-fei-
ra (21). O evento reuniu empresas, 
empresários e autoridades do Esta-
do, fechando o calendário de even-
tos empresariais do LIDE em 2021. 
Entre os homenageados, estavam o 
empresário Agnelo Cândido (em-
presário do ano - Grupo A. Cândi-
do), Marcelo Alecrim (Personalidade 
do ano), DNA Center (Empresa do 
ano) e a governadora Fátima Bezerra 
(Gestão Pública).

O Prêmio Líderes Empresariais 

reconhece o talento e o comprome-
timento dos líderes potiguares para 
a construção de um Brasil melhor e 
mais competitivo, de forma ética e 
transparente. “Temos que arregaçar 
as mangas e contribuir principalmen-
te com aqueles que mais necessitam. 
Fico feliz em ter contribuído para o 
movimento Unidos pela Vacina e re-
ceber hoje este reconhecimento. Para-
benizo Jean Valério pela iniciativa de 
reunir líderes empresariais que estão 
engajados nesta retomada”, destacou 
Marcelo Alecrim, elogiando a atuação 
do LIDE RN – plataforma de negó-
cios que congrega principais empresas 
e empresários do RN.

Ao todo foram 18 homenageados 
na noite. Confira a lista completa de 
empresas e líderes lembrados:

Líderes Empresariais são 
homenageados pelo LIDE RN
EM JANTAR DE COMEMORAÇÃO DE DOIS ANOS DE ATUAÇÃO, LIDE RN 
RECONHECEU LIDERANÇAS EMPRESARIAIS DO RIO GRANDE DO NORTE
E DESTACOU AGENDA DE ATIVIDADES DE 2021 E PLANOS PARA 2022 

Empresário destaque 
regional
Agnelo Cândido

Melhor empresa do ano
DNA Center 

Personalidade do ano
Marcelo Alecrim 

Destaque empresarial 
Educação e Literatura
Paulo de Paula 

Varejo / Franchising
Grupo Gentil 

Indústria
Indústrias Becker 

Agronegócios
Agrícola Famosa 

Saúde
Unimed Natal 

Educação / Instituição 
de Ensino
UNP

LÍDERES E EMPRESAS 
HOMENAGEADAS

Inovação
Favorito 
Supermercados 

Construção Civil
Constel 

Tecnologia
TOTVS 

Instituição financeira
Sicoob

Hospital / Clínica
Prontoclínica 
Paulo Gurgel 

Terceirização de          
mão de obra
Interfort

Distribuidora
Multigiro

Práticas sustentáveis
MB Limpeza 
Urbana

Destaque empresarial 
comunicação
Inter TV Cabugi
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Fotos: Carlos Azevêdo/NOVO

Governadora Fátima Bezerra recebeu 
troféu na categoria Gestão Pública 
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A equipe do Funvic Educa-
coin Natal vive dias inglórios na 
disputa da temporada 21/22 do 
vôlei nacional. Com uma queda 
acentuada de rendimento no de-
correr da Superliga Masculina, 
a equipe que desembarcou na 
capital potiguar com o status de 
bicampeã brasileira vai vendo o 
projeto desandar a cada semana, 
dentro e fora das quadras. O mais 
recente revés se deu no vestiário. 
O levantador titular da equipe, 
Murilo Radke, está deixando o 
time de Natal rumo ao vôlei da 
Turquia, onde ele já atuou em ou-
tras duas oportunidades. 

O atleta acertou sua transfe-
rência para a equipe do Bursa, que 
atualmente ocupa a nona coloca-
ção no campeonato nacional, com 
17 pontos. Murilo, de 32 anos, 

chegou à equipe do Funvic quan-
do o time ainda era sediado em 
Taubaté, interior de SP, em maio 
deste ano, quando chegou ao Bra-
sil vindo do voleibol grego, onde 
havia conquistado o vice-campe-
onato. Menos de um ano depois, 
o atleta faz o caminho inverso e 
volta para o voleibol europeu.

A queda de rendimento co-
loca o time natalense em uma 
posição que preocupa. O Fun-
vic Natal começou a competição 
com boas apresentações e duas 
vitórias nas duas primeiras ro-
dadas, contudo, o time não con-
seguiu manter o ritmo, e hoje, 
com o fim do primeiro turno, os 
natalenses somam apenas qua-
tro triunfos, estando na oitava 
colocação, no limite da zona de 
classificação para a segunda fase 

da competição. A vantagem para 
o Montes Claros América, nono 
colocado, é apenas nos critérios 
de desempate, já que ambas as 
equipes têm 12 pontos somados. 

Toda a expectativa do bicam-

peão brasileiro, que começou a 
temporada disputando o título da 
Supercopa de Vôlei, que perdeu 
para o SADA Cruzeiro, e com 
vaga garantida no Mundial de 
Clubes, que acabou ficando com 

a quarta colocação dentre as seis 
equipes participantes, vai se trans-
formando em frustração, mesmo 
com o apoio da torcida, que a 
cada rodada comparece para pres-
tigiar o time.

Em queda de 
rendimento, Funvic 
Natal perde peça 
importante para o 
resto da temporada
LEVANTADOR TITULAR DA EQUIPE, MURILO 
RADKE, ESTÁ DEIXANDO O TIME E DEVE 
DESEMBARCAR NO VOLEIBOL TURCO, ONDE JÁ 
ATUOU EM OUTRAS DUAS OPORTUNIDADES

Foto  Guilherme Cirino

Foto Lucas Figueiredo/CBF

O levantador Murilo Radke acertou sua transferência para a equipe do Bursa, da Turquia

Atlético Mineiro ficou com o troféu da Copa do Brasil de 2021, ao vencer o Athletico Paranaense

CBF divulga datas e tabela básica da Copa do 
Brasil de 2022, com início marcado para fevereiro

Considerado o torneio mais 
democrático do Brasil, por envol-
ver clubes de todos os estados e de 
diferentes portes, a Copa do Brasil 
vai começar em 23 de fevereiro. A 
primeira fase também será dispu-
tada no dia 24 do mesmo mês e 
nos dias 2 e 3 de março. A segunda 
fase vai acontecer nas semanas se-
guintes, nas seguintes datas: 09/03, 
10/03, 16/03 e 17/03.

As duas primeiras fases vão se-
guir o mesmo formato, com jogos 
únicos. A primeira terá 80 clubes, 
dos quais 40 estarão na etapa se-
guinte. Os jogos de ida e volta vão 
começar na terceira fase, no mês 
de abril, nos dias 20 e 21.

Entre a 4ª e a 6ª fases, os con-
frontos serão definidos por sor-
teio. Na prática, todos os clubes 
poderão se enfrentar. A quarta 
etapa da competição será realiza-
da em 11 e 12 de maio. A quinta, 

equivalente às oitavas de final, terá 
jogos entre junho e julho: 22/06, 
23/06, 13/07 e 14/07.

As quartas de final começam 
em julho e terminam no mês se-
guinte (27/07, 28/07 e 17/08 e 
18/08), enquanto as semifinais 
serão disputadas nos dias 24/08 e 
14/09. Quase um mês depois, os fi-
nalistas vão decidir o título da Copa 
do Brasil em 12/10 e 19/10. Desta 
forma, a competição será finalizada 
um mês antes do início da Copa do 
Mundo, do Catar, cuja abertura está 
marcada para 21 de novembro.

Na temporada 2021, ainda 
por efeito dos atrasos no calen-
dário causados pela pandemia de 
covid-19, a Copa do Brasil foi o 
último torneio a ser finalizado no 
ano. Atlético-MG e Athletico-PR 
decidiram o título nos dias 12 e 15 
de dezembro. O troféu ficou com 
a equipe mineira.

NACIONAL
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